

# Compte rendu du conseil d'école Jacques Prévert

## Second trimestre : 11 mars 2016

**Directrice :** Mme Satori

**Professeurs des écoles présents :**

M Satori, Mme Wirth, Mme Stefan, M. Laeuffer, Mme Weisgerber

**Représentants de Parents d'élèves présents :**

Mme Dannenmuller, Mme Friess, Mme Magnenet pour AAPEH

Mme Bour, Mme Biller pour l'APEPA

**Représentant de la Mairie d'Herrlisheim :**

Mme Becker

**Ordre du jour :**

1. Les effectifs et prévision pour la rentrée 2016
2. PPMS et sécurité des écoles
3. Stage de remise à niveau
4. Matériel scolaire
5. Sorties et journées sportives
6. divers

### **1. Effectifs et prévisions pour la rentrée 2016**

Un courrier de l'inspecteur de circonscription, M. Ardouin datant du 28 Janvier 2016 a notifié le passage du CE2 en cycle 2 dès la rentrée 2016 et informé la mairie de Herrlisheim et les directeurs d'école des ouvertures et fermetures de classes que cela générerait.

**Effectifs pour la rentrée de 2016. Total de 154 Élèves répartis sur 7 classes.**

- En Bilingue:

CP 15

CE1 18

CE2 12

- En Monolingue

CP 38

CE1 39

CE2 32

Répartition pédagogique pour la rentrée :

L'école comptera administrativement 7 classes : 2 classes bilingues et 5 classes monolingues.

La mairie n'est pas en capacité de rénover pour cette année la salle de la bibliothèque qui nécessiterait des travaux : enlever la moquette et placer un autre sol, installation du tableau numérique, branchement internet. Les délais d'appel d'offre et de travaux sont trop courts pour permettre à la mairie d'intervenir d'ici la rentrée 2016.

Cette 7ème classe, un CE2 monolingue, sera transférée sur le site des Hirondelles pour la rentrée 2016, mais sera gérée par la direction de l'école Prévert .

Pour le choix des élèves de CE2 qui iront aux Hirondelles : aucune règle n'est à ce jour définie.

Il est à noter que l'arrivée des CE2 au sein de Jacques Prévert permet de supprimer la section bilingue et d'ouvrir une vraie classe bilingue. Cela libère de la place dans les classes monolingues. Les effectifs en classe monolingue en sont par conséquent allégés. Pour la rentrée 2016, 7 élèves relèveront de la maison du handicap : 2 au Cp et 5 au CE1. Ces élèves seront accompagnés d'une assistante de vie scolaire à temps plein pour certains et à temps partiel pour d'autres.

Les classes ne sont pas encore attribuées aux enseignants car on ne sait pas à ce jour qui viendra compléter l'équipe en place actuellement. Chez les bilingues, il y aura également du changement en allemand et en français. Mme Stephan et Wirth perdent leur poste au profit de Mme Wagenutz et son complément français Mme Ball.

## **2. PPMS et sécurité dans l'école**

Deux exercices d'incendie et un exercice de confinement ont été réalisés depuis septembre 2015.

Pour l'exercice de confinement, il s'agissait d'un exercice tronqué : seuls les enseignants étaient informés du caractère de l'exercice (à savoir intrusion) Les enfants ont « vécu » un exercice de séisme. Le point de rassemblement lors de ce type d'exercice est l'ancienne station-service située derrière le débit tabac rue du fossé.

Lors de cet exercice, plusieurs manquements à la sécurité ont été constatés :

- Il manque une rampe d'accès pour personne en fauteuil roulant au niveau de la sortie arrière du bâtiment B.
- L'entrée de l'école est un point faible : portail très bas, entrée non visible depuis les classes (possibilité d'un visiophone évoqué).

A l'heure actuelle, le portail est fermé à clé pendant les temps de classe, mais cette mesure est purement symbolique. Le portail est très facilement franchissable.

Un troisième exercice incendie avec le concours des pompiers d'Herrlisheim ainsi que des parents pompiers, sera effectué d'ici la fin de l'année scolaire.

La sécurité aux abords de l'école pose encore problème. Il s'agit toujours des sorties de classes de 11h30 et 15h15 : incivilités, non-respect des règles de sécurité routière.

Plusieurs idées ont été discutées :

- Bloquer la route 15 minutes pour les sorties avec des plots « rétractables » aux entrées de la rue.
- Sensibiliser les parents via la feuille « Anim's » de la Mairie, ou des banderoles, ou des tracts à l'entrée de l'école distribués par les parents d'élèves.
- Panneau de signalisation « Attention à nos enfants ».

## **3. Stage de remise à niveau**

Un stage pour les élèves en difficulté se déroulera la première semaine des vacances d'avril 2016 du 4 au 8 avril 2016. Ce stage se déroulera sur 5 jours de 8h30 à 11h30.

Les parents seront informés dès lors que l'inspection académique aura décidé de combien de places l'école dispose. Il y a généralement 6 places par école.

Il s'agit d'élèves fragiles qui ont besoin d'un coup de pouce et non d'élèves en grande difficulté déjà suivi à l'EPSAN ou autres.

Ce stage se déroulera à l'école Prévert et sera encadré par M et Mme Satori. Il accueillera des élèves de Herrlisheim, Drusenheim et de Dalhunden.

#### 4. Matériel Scolaire :

Harmonisation des listes de fournitures :

Une prochaine réunion est prévue le 18 Mars pour réitérer l'achat groupé des fournitures scolaires. Malheureusement cette commande groupée ne sera possible qu'avec les enseignants qui ne changeront pas de postes à la rentrée de 2016.

Pour les nouveaux arrivants cela risque d'être difficile.

#### 5. Sport et sorties :

L'APEPA a remis à l'école ce jour la somme de 200€ provenant de la vente des fromages. Cet argent financera une facture de transport en bus.

Plusieurs sorties sont prévues :

Vendredi 18 mars gratuit	Toute l'école	Centre culturel Gamsheim	Conte musical par la section des cuivres du conservatoire de Strasbourg
Vendredi 29 avril Prix d'entrée = 4€ par élève	Classes de M LAEUFFER et MMES STEPHAN/WIRTH	Maison rurale de Kuntzenhausen	Fabrication du beurre et de la vie autrefois à la campagne en Alsace.
Vendredi 20 mai Prix d'entrée = 4€ par élève	Classes de M et Mme SATORI	Maison rurale de Kuntzenhausen	Fabrication du beurre et de la vie autrefois à la campagne en Alsace.
Mardi 17 mai gratuit	Classes de M LAEUFFER, SATORI, Mme STEPHAN	Centre socio culturel de Drusenheim	WIR WOLLEN SINGEN
Vendredi 1 <sup>er</sup> juillet ou mardi 28 juin Sortie financée par l'APEEH	Toute l'école	Parc animalier du Kurpfalz park	Les milieux naturels en Europe : faune et flore.

Pour la sortie à la maison rurale de Kuntzenhausen, une participation financière des familles sera sans doute demandée afin de financer le transport.

#### OLYMPIADES : du 22 au 24 Juin

Chaque classe représentera un pays :

M. Satori : Nouvelle Zélande

Mme Satori : Chine

M. Laueffer : Belgique

Mme Stefan/Mme Wirth : Allemagne

➤ Mercredi 22 Juin :

Cross pour tout le monde sur le terrain stabilisé du stade de foot et peut être celui de la pétanque.

=> Besoin de parents pour la mise en place si le parcours est aussi sur le terrain de pétanque et pour le staff technique.

➤ Jeudi 23 Juin :

Matin : Jeux collectifs dans la grande salle du gymnase et dans la cour de l'école (balle au capitaine, balle au chasseur)

Après-midi : courses de relais dans la salle du gymnase

➤ Vendredi 24 Juin :

Matin : Jeux de lutte répartis entre le Dojo, la Salle de Lutte et la salle de gymnastique (Epreuves Pincés, sumo et Tortues)

Après-midi : Répétition pour le spectacle

Le Spectacle à l'intention des parents se fera de 17h à 19h.

A la fin du spectacle, les parents seront invités à venir récupérer leurs enfants auprès de l'enseignant directement dans le gymnase.

Tout le monde se dirigera ensuite vers l'école des Hirondelles, où un « apéro/dîner » sera à prévoir par les associations de parents d'élèves.

Idée soumise à la mairie : balisage du parcours du gymnase à l'école afin de pouvoir y aller à pied en toute sécurité.

## 6. Divers / Questions :

- Documents à distribuer en même temps pour toutes les classes : difficile à mettre en oeuvre avec les imprévus de chacun au quotidien.
- Les nouveaux Enseignants pour la rentrée prochaine : ne sont pas encore nommés pour la rentrée 2016
- Récupération des devoirs pour les absents : Tous les jours jusqu'à 17h30, il y a quelqu'un à l'école, et il est donc possible d'y récupérer les devoirs. Il est préférable que les parents se manifestent pour récupérer les devoirs. Ce n'est pas aux enseignants de le faire.
- Piscine de Drusenheim : fermeture à partir de Mars 2017 pour une période de 2 ans. Autres piscines les plus proches : Betschdorf et Haguenau mais trop loin, et trop couteux  
L'activité Piscine ne se fera donc pas pendant ce délai, mais une demande de transfert de subvention se fera à la mairie pour remplacer cette activité par de l'équitation.
- Questions/Remarques des parents :

### Interrogations des parents sur l'allemand effectué en classe de monolingue:

=> L'allemand effectué en classe monolingue est un allemand oral à raison de 15/20 minutes par jour.

Cet enseignement oral explique le peu de retour écrit de cet apprentissage dans le cahier d'allemand. Il s'agit de chants, comptines, chansons, sketches (Wie geht es dir ?..)

### Périscolaire :

Le dernier jour avant vacances, les sacs avec tous les classeurs sont généralement ramenés au périscolaire avec une camionnette de la maire. Lors des dernières vacances, les CP ont été oubliés.

### Interrogation des parents sur la différence de niveau entre les CE1 monolingues :

Certains CE1 sont dans une classe de double niveau et les autres en classe à un seul niveau. Les parents s'interrogent sur la différence d'avancement des classes.

=>La classe de CE1 est une classe difficile avec des nombreux éléments perturbateurs et des élèves en difficulté auxquels il faut accorder beaucoup de temps, d'où cette impression de décalage avec la classe de CP/CE1. Mais le corps enseignant a certifié que le programme serait bien totalement vu par tous les élèves de CE1.

Le corps enseignant a informé que certains enfants étaient isolés dans la cour, mis à l'écart. La cour est un lieu de souffrance pour certains enfants qui subissent cet isolement. La notion d'amitié a été évoquée en classe tout le monde reste vigilant sur le sujet.

La directrice clôt le conseil en remerciant chacun et chacune pour sa participation. Le prochain conseil d'école se tiendra le vendredi 10 juin à 17h30.

Signature de la directrice :

signature du secrétaire de séance : APEEH